



Foro de Turismo en CEOE

El ministro Jordi Hereu anuncia ayudas por cerca de 95 millones de euros para la transformación digital de 46 destinos turísticos

- El propósito de estas ayudas es doble: por un lado, promover relaciones más digitales e inteligentes entre turistas, empresas y residentes y, por otro, generar datos que permitan una mejor toma de decisiones sobre retos de gestión más eficiente y sostenible.
- Entre las entidades beneficiarias están ayuntamientos como el de Valencia, Málaga, Gijón o Sevilla, diputaciones como la de Cádiz, Badajoz o Alicante y CCAA como Asturias, Murcia o Madrid.
- El titular del ministerio ha realizado un balance del año para el sector, un año el que España se ha consolidado como una referencia internacional por la variedad y calidad de su oferta.
- Para el ministro, “nunca se había invertido tanto en turismo en este país como hasta ahora. En 2025 las perspectivas son buenas, y hay mucho trabajo para desarrollar nuevas inversiones”.

Madrid, 17 de diciembre de 2024.- El ministro de Industria y Turismo, **Jordi Hereu**, ha anunciado hoy la concesión provisional de cerca de 95 millones de euros en ayudas para la transformación digital de 46 destinos turísticos. Unas subvenciones que permitirán acelerar la adquisición de tecnologías digitales para mejorar la gestión de los destinos y la competitividad de las empresas, además de impulsar la colaboración entre administraciones.

Así mismo, estas ayudas permitirán a los destinos beneficiarios desarrollar soluciones digitales que permitan vincular su gestión a la Plataforma Inteligente de Destinos (PID) creada por el Ministerio de Industria y Turismo.



En el marco de un foro sobre turismo organizado por CEOE en Madrid, el titular del ministerio ha aprovechado el anuncio para realizar un balance del año en el sector. Un 2024 que ha consolidado a España como una referencia internacional por la variedad, calidad y sostenibilidad de su oferta turística y que se encamina, a falta de los datos definitivos de los últimos meses, a un nuevo récord de gasto en destino y de llegada de turistas internacionales.

Este ímpetu estadístico está sirviendo, además, para impulsar la transformación social del sector, con más y mejores empleos (hoy hemos conocido el dato de afiliación de noviembre, que suma 135.000 nuevos empleos, la gran mayoría asalariados), desestacionalización de la oferta y desconcentración de los destinos.

Para el ministro, “nunca se había invertido tanto en turismo en este país como hasta ahora. En 2025 las perspectivas son buenas, y hay mucho trabajo para desarrollar nuevas inversiones”.

Para qué servirán las ayudas

El propósito de estas ayudas es doble. Por un lado, promover relaciones más digitales e inteligentes entre turistas, empresas y residentes en los destinos. Por otro, generar datos que permitan una toma de decisiones más informada sobre retos relacionados con una gestión más eficiente y sostenible de los destinos, abordando retos como la saturación o el uso de servicios públicos.

Tras evaluar las 250 solicitudes recibidas en la convocatoria de ayudas, 46 proyectos han sido seleccionados para recibir financiación. Las ayudas se distribuyen entre diferentes tipos de entidades: ayuntamientos (59,4%), diputaciones provinciales, cabildos y consejos insulares (35%) y comunidades autónomas uniprovinciales (5,6%), con importes asignados de 56,4 millones de euros, 33,2 millones de euros y 5,3 millones de euros, respectivamente.

Estos proyectos se integrarán en la Plataforma Inteligente de Destinos (PID), fortaleciendo el proyecto común que dará servicio a todos los demás destinos de la Red de Destinos Turísticos Inteligentes. Con este proyecto de plataforma país se persigue mejorar el equilibrio entre el uso turístico y residencial de los destinos, poniendo al residente en el centro.

Desarrollo de la plataforma país



La PID tiene como objetivo la transformación digital del sector turístico y busca que los destinos optimicen su gestión mediante la implantación de herramientas digitales innovadoras. Esto permitirá una mejor relación entre turistas, empresas y residentes y una gestión más eficiente de los servicios públicos.

Esta plataforma se diseñará de forma modular, de manera que se puedan ir añadiendo componentes de forma progresiva y permitirá el desarrollo de nuevas soluciones compartidas que beneficiarán a destinos turísticos con necesidades y diagnósticos comunes. Los módulos del nodo central de la PID que han generado más interés entre los destinos han sido los relativos a encuestas en destino, sistemas de explotación de datos o sistemas de información turística

Beneficiarios de las ayudas

En la modalidad de ayuntamientos, los beneficiarios han sido: Murcia, Valencia, Vinaroz, Logroño, Valladolid, Pamplona, Rivas Vaciamadrid, Santander, Almería, Rincón de la Victoria, Gijón, San Bartolomé de Tirajana, Castelldefels, Rota, Granada, Málaga, Sevilla, San Esteban de Gormaz, Oviedo, Burgos, Getafe, Salamanca, Tarragona, Las Rozas, Benidorm, Mancomunidad do Salnés, Jerez de la Frontera, Comarca Cinco Villas y Cuenca.

En la modalidad de diputaciones, cabildos y consejos insulares, las ayudas son para el Cabildo Insular de Gran Canaria, Diputación provincial de Cádiz, Diputación de Badajoz, Diputación provincial de Alicante, Diputación provincial de Málaga, Diputación provincial de Sevilla, Consell de Mallorca, Diputación provincial de Granada, Diputación de Valencia, Diputación de Cáceres, Diputación de Barcelona, Diputación de Álava, Diputación provincial de Ourense y Diputación provincial de Jaén.

En la categoría de comunidades autónomas uniprovinciales, las beneficiarias han sido Principado de Asturias, Región de Murcia y Comunidad de Madrid.

CCAA	Proyectos	Cantidades
Andalucía	12	28.100.345,00 €
Aragón	1	846.153,00 €



Nota de prensa

Asturias	3	5.702.956,00 €
Illes Balears	1	4.880.464,50 €
Canarias	2	4.830.599,00 €
Cantabria	1	4.794.152,00 €
Castilla y León	4	6.624.926,00 €
Castilla La Mancha	1	754.898,00 €
Cataluña	3	2.670.543,00 €
Comunitat Valenciana	5	10.308.559,00 €
Extremadura	2	4.885.500,00 €
Galicia	2	2.515.716,00 €
Comunidad de Madrid	4	5.837.505,00 €
Región de Murcia	2	6.479.764,00 €
Comunidad Foral de Navarra	1	1.227.240,00 €



Nota de prensa

País Vasco	1	1.422.089,78 €
La Rioja	1	2.950.657,00 €
Total	46	94.832.067,28 €